
CONSORZIO DI BONIFICA INTEGRALE VALLO DI DIANO E TANAGRO 

VIA G. MEZZACAPO N. 39 SALA CONSILINA (SA) 

--------------------------- 
Deliberazione del Consiglio dei Delegati n. 7 dell’8 febbraio 2024 

OGGETTO 

Provvedimenti relativi alla predisposizione del piano di manutenzione 2024 

L’anno duemilaventiquattro, il giorno otto del mese di febbraio (8-2-2024) dalle ore 

17:59 presso la sede del Centro Operativo del Consorzio di Bonifica Vallo di Diano e 

Tanagro in Padula alla via Drappo/Caiazzano, si è riunito il Consiglio dei Delegati 

convocato in aggiornamento della precedente seduta del 2 febbraio 2024 con lettera 

PEC del 5-2-2024, protocollo n. 297, ai sensi degli artt. 13 e 18 dello Statuto. 

Risultano presenti ed assenti i seguenti Consiglieri: 

 CONSIGLIERI    PRESENTI   ASSENTI 

CURCIO BENIAMINO           X 

TREZZA MARIO UBALDO          X 

IPPOLITO RAFFAELE                                       X 

CAVALLONE GIANFRANCO         X 

BRUNETTI EMILIO           X 

AMATO MARIA            X 

D’ELIA PAOLO            X  

TROTTA FRANCESCO                                X 

MAZZA GIOVAMBATTISTA                  X 

FORNINO GIUSEPPE           X  (dalle ore 18:03) 

Assume la Presidenza il Dott. Beniamino Curcio, Presidente del Consorzio. 

Assiste con funzioni di Segretario il Direttore Amministrativo del Consorzio Avv. 

Emilio Sarli. 

Partecipano alla riunione il Direttore Generale del Consorzio Ing. Mariano Lucio 

Alliegro e il Responsabile del Settore Ambiente del Consorzio Ing. Victor 

Comuniello.  

Il Presidente, dopo aver constatato la permanenza del numero legale per l’adunanza, 

prosegue nella seduta pubblica del Consiglio. 

Il Presidente pone in discussione l’argomento: “Indirizzi piano di manutenzione 

2024”. Invita i Consiglieri a voler stabilire liberamente come organizzarsi per 

elaborare la proposta del presente piano, raccordandosi con gli uffici competenti ed 

individuando le priorità degli interventi. 

Il Consigliere Fornino eccepisce che se il Consiglio stabilisce le opere da fare e poi 

non vengono fatti gli interventi indicati, è inutile perdere tempo. Diversamente, 

ritiene che il procedimento per giungere alla proposta del piano di manutenzione 

dovrebbe essere il seguente: i Consiglieri presenteranno istanze motivate di interventi 

agli uffici tecnici; questi ne valuteranno le priorità e faranno un calcolo di quello che 



si riuscirà a fare, tenuto conto delle risorse finanziarie disponibili e del personale e 

dei mezzi a disposizione. Questo con l’obiettivo di programmare solo i lavori che 

effettivamente si possono fare. Si potrebbero individuare gli interventi A) da 

realizzare con i fondi e i mezzi che si hanno a disposizione e che poi si devono 

effettivamente fare; gli interventi B) che si possono fare in collaborazione con altri 

enti. E aggiunge: «Anche alla luce dell’ultima sentenza del Consiglio di Stato sulle 

competenze in materia idraulica, secondo me il Consorzio deve fare la manutenzione 

dietro delega e messa a disposizione dei fondi da parte della Regione. Quindi, il piano 

di manutenzione si deve inviare alla Regione e farsi delegare con i fondi occorrenti 

per la sua attuazione. E bisogna scrivere immediatamente alla Regione Campania per 

sollecitare tutto ciò. Se dovesse accadere un’alluvione, il Presidente e la Deputazione 

Amministrativa avranno grandi responsabilità, per non avere rappresentato alla 

Regione la situazione degli interventi da fare e le risorse che si hanno».  

Il Presidente Curcio condivide la precisazione del Consigliere Fornino circa il 

procedimento di elaborazione del piano di manutenzione e la programmazione dei 

soli interventi che si possono effettivamente fare in base alle risorse finanziarie 

esistenti e al personale e mezzi a disposizione del Consorzio. Circa la sentenza del 

Consiglio di Stato afferma di non potersi esprimere, trattandosi di problematiche 

giuridiche. E aggiunge: «La Regione per l’anno 2024 ha già stabilito le risorse 

spettanti al Consorzio di Bonifica Vallo di Diano e Tanagro, pari a € 150.000,00. Al 

di là di quanto si dice, negli ultimi anni l’Amministrazione Consortile ha svolto 

interventi dappertutto, certamente non soddisfacendo tutte le esigenze, perché l’ente 

con i suoi fondi non riesce a fare più del 30% di quanto sarebbe necessario. Si è 

potuto fare di più in questi anni grazie alla collaborazione con SMA Campania. C’è 

un forte fabbisogno di interventi manutentivi sul territorio: è vero che sono in atto i 

cambiamenti climatici che impattano sulla rete idrogeologica e sul territorio in 

generale, ma esiste anche un abbandono del territorio e, in particolare, del reticolo 

secondario». Quindi, invita i Consiglieri ad impegnarsi nelle attività di 

predisposizione del piano di manutenzione 2024, magari costituendo un gruppo di 

lavoro che cominci a lavorare in sinergia con l’ufficio tecnico; e rivolge l’invito 

anche al gruppo di minoranza perché indichi un suo rappresentante per il gruppo di 

lavoro.  

Il Consigliere Fornino, anche a nome del gruppo di minoranza, afferma: «C’è un 

ufficio tecnico che deve valutare le priorità degli interventi da fare. Noi possiamo 

solo dare indicazioni e vigilare, come previsto dallo Statuto. Comunque, insisto sulla 

programmazione degli interventi secondo la procedura esplicitata precedentemente». 

A questo punto il Presidente, dopo una veloce interlocuzione con i Consiglieri di 

maggioranza, propone di costituire come segue il gruppo di lavoro per la 

predisposizione del piano di manutenzione 2024 in sinergia con l’ufficio tecnico 

consortile: Ippolito Raffaele; Trezza Mario Ubaldo; Cavallone Gianfranco. 

 



IL CONSIGLIO DEI DELEGATI 

SENTITA la proposta del Presidente relativa al gruppo di lavoro per la 

predisposizione del piano di manutenzione 2024,  

delibera a maggioranza dei voti 

di approvare la proposta del Presidente del Consorzio e, per l’effetto, di costituire 

come segue il gruppo di lavoro per la predisposizione del piano di manutenzione 

2024 in sinergia con l’ufficio tecnico consortile: Ippolito Raffaele; Trezza Mario 

Ubaldo; Cavallone Gianfranco.  

Il gruppo di minoranza non partecipa alla votazione della presente proposta per le 

ragioni innanzi esplicitate. 

Il Presidente del Consorzio     Il Direttore Amministrativo(in veste di segretario) 

 Dott. Beniamino Curcio             Avv. Emilio Sarli 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Attestazione di copertura finanziaria e di regolarità contabile della spesa 

 

Esercizio 2024     

 

Parere____________________________________________________________  

 

 Sala Consilina      Il rag. Dott. Antonio Burzo 

 

       _____________________________ 

 

 

Parere di regolarità tecnica______________________________________________ 

 

Sala Consilina, li            Il Direttore Tecnico ad interim 

                   Ing. Mariano Lucio Alliegro 

 

 

Parere di legittimità____________________________________________________ 

 

Sala Consilina, li             Il Direttore Amministrativo 

               Avv. Emilio Sarli 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Protocollo N.                  Del 

 

La presente deliberazione è stata pubblicata all’albo consortile il giorno  

 

per rimanervi affissa per quindici giorni consecutivi ai sensi dell’art. 29 della L.R. n.  

 

4 del 25-2-2003 e dell’art. 31 dello Statuto. 

 

Sala Consilina, li  

       Il Direttore Amministrativo 

             Avv. Emilio Sarli 

 

 

 

 

============================================================ 

 

       Copia conforme per uso amministrativo 

 

       Sala Consilina, li__________________ 

 

               Il Direttore Amministrativo 

        Avv. Emilio Sarli 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


